

DINERO**Inseguridad pone en alerta al turismo**

Los recientes hechos de violencia en algunos de los principales destinos del país ponen en riesgo la recuperación económica que ha registrado el sector durante la pandemia, coinciden expertos. / 17

SECTOR TURÍSTICO EN ALERTA

Inseguridad, una bomba de tiempo

LOS CASOS DE VIOLENCIA que se han presentado en varios estados de la República ponen en riesgo la recuperación del país entero

POR MIRIAM PAREDES

La ola de violencia que azota a los destinos de Quintana Roo podrían no sólo afectar a ese estado sino a todo México, coinciden especialistas turísticos.

“La inseguridad es una bomba de tiempo para los destinos del Caribe Mexicano y también para el resto del país”, señaló Francisco Madrid, director del Centro de Investigación y Competitividad Turística Anáhuac (Cicotur).

Explicó que, a pesar de los hechos recientes en los que se han visto involucrados tu-



ristas y establecimientos del sector, no hay cambios en la demanda de viajes.

“Los hechos recientes muestran que hay una condición de fragilidad que si bien por el momento no parece alterar la demanda, sí genera un efecto de acumulación que puede llegar a un punto de quiebre que pudiera desencadenar la desviación de tráfico a otros destinos”, dijo.

Aunque el 21 de octubre del año pasado fallecieron dos turistas, una originaria de India y otra de Alemania, y seis viajeros más resultaron heridos tras un tiroteo en un restaurante de Tulum. Y de que sólo un mes después, en noviembre, hombres armados irrumpieron en el hotel Hyatt Ziva en Cancún para desatar una balacera contra grupos antagónicos, la demanda hacia los destinos del estado va al alza.

Por ejemplo, en diciembre, la llegada de pasajeros internacionales al Aeropuerto de Cancún se elevó 7.1% con respecto del mismo mes de 2019, según cifras del Grupo Aeroportuario del Sureste. Además, ese mismo mes la terminal rompió récord de más de 600 operaciones por día y la ocupación promedio en el destino fue de 90%.

Apenas el pasado 15 de diciembre, el gobernador del estado, Carlos Joaquín González, celebraba la segunda posición que obtuvo Cancún a escala mundial en recepción de turistas internacionales durante 2021, sólo por detrás de Dubái, según muestran los datos de la consultora Forwardkeys.

Ariel Juárez, director de Brain Analytics & Innovation y especialista en turismo, coincidió en que la grave situación de seguridad en Quintana Roo es una bomba de tiempo y advirtió que podría haber consecuencias

graves si se toman medidas más drásticas como una actualización de la alerta de viaje por parte de los mercados emisores.

“Llegamos al límite de esta bomba de tiempo y estamos a nada de que esto pueda tener implicaciones más graves a nivel internacional. No dudo que, en la próxima actualización de Estados Unidos, donde advierte sobre zonas peligrosas, pueda incluir a Quintana Roo y, cuando pase eso, habrá un impacto mediático importante. Estamos a punto de que esta bomba de tiempo estalle”, destacó.

Según la última actualización que hizo Estados Unidos de su alerta de viaje, Quintana Roo se encuentra en un Nivel 2, el cual se define como incrementar la precaución al viajar en la entidad. Además, otros destinos de Europa, como España y Francia, poseen esta alerta.

“El problema es que alguna actualización pueda no sólo afectar a Cancún o Quintana Roo, sino a todo México”, advirtió Juárez.

Después del tiroteo que se perpetró en el Hotel Xcaret en donde murieron dos canadienses, ligados a actividades ilícitas, el Consulado de Estados Unidos en Mérida alertó a los ciudadanos estadounidenses a tener más precaución al viajar a Quintana Roo.

“La actividad delictiva y la violencia pueden ocurrir en todo el estado, incluidas las áreas frecuentadas por visitantes ciudadanos estadounidenses”, dicta el documento.

Enero ha sido un mes desafortunado para Quintana Roo pues, no obstante lo registrado en el Hotel Xcaret, esta semana fue asesinado el gerente de Mimitas Beach Club, ubicado en Playa del

Carmen.

El director de Brain Analytics & Innovation señaló que la inacción del gobierno federal hacia el crimen organizado tiene un impacto como lo que se está viendo en Quintana Roo.

7.1**POR CIENTO**

se incrementó el número de pasajeros en el Aeropuerto Internacional de Cancún en diciembre

90**POR CIENTO**

fue el promedio de ocupación hotelera en Cancún, según los datos a diciembre



Los hechos recientes muestran que hay una condición de fragilidad que si bien por el momento no parece alterar la demanda, sí genera un efecto de acumulación que puede llegar a un punto de quiebre.”

FRANCISCO MADRID
DIRECTOR DEL CICOTUR



LLEGADA DE VIAJEROS INTERNACIONALES A CANCÚN



Foto: Archivo Excelsior

